



# 西宮だより

発行 杉並区立西宮中学校

令和元年度 9月号 (2019)

<http://www.suginami-school.ed.jp/nishimiyachu/>

## 《教育目標》

◇心豊かな人

◇自ら学ぶ人

◇健康な人

『自主自律』の精神

## 小学生の良い手本となり、交流をさらに発展させよう

校長 由井 良昌

長い夏休みが終わりました。1学期の終業式には、継続は力なり。続けることが自信につながるという話をしました。続けられたことが、その後、自分がどの程度まで努力できるのかという目安になります。

自分で決めたことを、自分で責任をもって継続して行いその結果に責任をもつということが「自主・自律」です。夏休みに出来なかったことや今後取り組んでいきたいことを考え、実行してください。

さて、今年度で第4回目を迎えた「すぎなみ小中学生未来サミット」が、7月27日(土)にセッション杉並で実施されました。「明日も来たくなる学校」をテーマに、各学校の生徒会や代表委員会等の児童が、実践報告やパネルディスカッションを行いました。西宮中学校区では、生徒会役員及び高井戸第二小学校・松庵小学校の代表委員等が参加し、ポスターセッションで3校の取組を参観者に呼びかけました。みんなが笑顔で居心地のよい環境にするために、小学校のあいさつ運動、西宮中生徒による絵本の読み聞かせ、西宮中展示会での小学生の作品展示などについて報告し、さらに発展させたいと話していました。



## 7月の主な行事等 PICK UP !

### 土曜授業 (セーフティ教室) 7月6日 (土)

#### 1・2学年 セーフティ教室

昨今、インターネットの利用が普及している反面、インターネット(スマホ)の利用によるトラブルも起こり、社会問題にもなっています。今回のセーフティ教室は、ネットに関するトラブルをおこさないための基礎的な知識や心がまえを修得することを目的とし、ファミリーール事務局教育企画担当マネージャー 寺田幸人 様にご講演いただきました。



#### 3学年 薬物乱用防止教室

「東京ダルク」の職員の方から、実体験に基づくお話をさせていただきました。身をもって体験されたからこそ、薬物使用の恐ろしさを誰よりも理解し、私たち中学生にも伝える活動を続けていらっしゃいます。私たちが毅然とした態度を続けることで、今回の学びを広げていきましょう。

もしも仲の良い友達に薬物を勧められたら?! ロールプレイで考えました。



## 2学年・職場体験学習（7月10～12日）

7月10日（水）～12日（金）の3日間、2学年の生徒が職場体験学習を行いました。38か所の事業所に分かれ、多くの貴重な体験をさせていただきました。4月から、総合的な学習の時間で、体験に向けて様々な事前学習を行ってきましたが、実際の体験では、想像していなかったような発見、喜びだけでなく、仕事をするの大変さや、多くの人と関わることの大切さも実感できたのではないのでしょうか。9月には、事後学習でまとめをおこない、自分たちの成長を振り返る良い機会としたいと思います。



品出しの商品  
数に不足はないかな？



食品を扱う際に  
マスク、帽子、  
手袋、エプロン  
必需品です。



何をつくって  
いるのかな？



神社で衣装に着替えての体験  
身が引き締まる思いです。



どの生徒も、真剣な表情で体験活動に取り組む姿が印象的でした。



＜各事業所からのお言葉＞ 一部抜粋

- ・日に日に、積極的にお客様に関わっていく姿が見られた。
- ・体験を重ねるごとに生徒さんの笑顔が増えていった。
- ・明るくチームワークの良さが見られた。
- ・仕事の大変さとともに、やりがいについて考えていた。
- ・子どもにも職員にも、丁寧な挨拶ができていた。

## 小笠原自然体験交流成果報告会7月6日(土)

青木くん(3C)が属する第7期派遣生による成果報告会。現地で学んだこと、杉並の人々に伝えたいことを、プレゼンテーション形式で発表しました。自分たちの言葉で、時にはユーモアも交えて堂々と発表する姿が立派でした。

お疲れ様でした!

「私の1枚」と題して心に残ったこと、伝えたいことを写真にし、発表していました。



## 杉並区中学生レスキュー隊発足式及び第1回合同訓練 7月7日(日)

杉並区中学生レスキュー隊は、中学生の防災意識や地域貢献意識の向上を図ることを目的に設置されています。本年度第1回の活動が、阿佐ヶ谷中学校を会場に、行われました。本校からは、1学年3人、2学年4人、3学年3人が参加しました。



## 理科出前授業(2学年) 7月8日(月)~9日(火)

酸化・還元反応についての理科出前授業を行いました。アクセサリー等に使用される緑色のクジャク石を炭素によって還元することで、赤茶色の銅を取り出すことができました。身近な物質を利用して実験を行うことで、さらに理解が深まりました。



## セタコンサート 7月13日(土)

13日(土)に本校の体育館で第15回セタコンサートが開催されました。小学生によるダンス公演や地域の伝統芸能が披露され、最後は、本校吹奏楽部の演奏が来場者を楽しませてくれました。



7月上旬は行事が多く、充実した日々を送りました。

## 夏季パワーアップ教室 7月22日(月)~26日(金)

杉並区では、全中学校で夏休み期間中に、基礎学力の定着や発展的な学習をねらいとするパワーアップ教室を開いています。本校でも、夏休み初めの1週間に開設しています。開設教科・コースは、本校教員が行なう国語・社会・数学・理科・英語の基礎コースと、外部講師の行う国語・数学・英語の発展コースです。意欲あふれる良い学びの機会となっていました。



## すぎなみ小・中学生未来サミット 7月27日(土)

セッション杉並において「すぎなみ小・中学生未来サミット」が行なわれました。昨年度、本校はパネリスト校として参加予定でしたが、残念ながら台風接近のため開催中止という結果になっていました。本年度は、ポスターセッションのみの参加でしたが、高井戸第二小学校・松庵小学校の児童会と連携をとり、3校の取り組み等無事発表を行ないました。当日は気温も高かった上に参加者も多かったため、会場は熱気に包まれていました。



夏休み期間中、三者面談を実施いたしました。猛暑・酷暑の梅雨明けに、ご足労いただきありがとうございました。ご家庭と共に、お子様の良き成長の一助となるよう努めてまいります。今後ともよろしくお願いいたします。

### 部活動等 ～夏休み中の大会結果～

- |              |                                       |
|--------------|---------------------------------------|
| ○吹奏楽部        | 東京都中学校吹奏楽コンクールB組 金賞！                  |
| ○テニス部        | 杉並区夏季大会 団体戦男子 第3位！                    |
| ○英語部         | オーストラリア ガールズハイスクールと交流！                |
| ○バレーボール部     | 杉並区中学校夏季研修大会 第8位！                     |
| ○男子バスケットボール部 | 夏季研修大会にて新人戦シード権獲得！                    |
| ○女子バスケットボール部 | OBONカップ(交流大会) 第4位！                    |
| ○2年A組 山高友楠さん | 東京都ジュニア体操競技選手権大会<br>平均台3位、床5位、個人総合4位！ |

### 《9月の主な行事予定》

- |  |  |
|--|--|
| ○ 2日(月) 全校朝礼 避難訓練 第2期時間割 始               | ○18日(水) 朝学習(英語) 始                                      |
| ○ 3日(火) 修学旅行前健康相談(3年) 中央議会               | ○20日(金) 生徒会役員選挙  |
| ○ 4日(水) 小中一貫教育研修会(中学校授業参観)               | ○21日(土) 誕生学(1年) 生き方学習(2年)<br>高校出前授業(3年)                |
| ○ 9日(月) 生徒会朝礼 安全指導                       | ○24日(火) 朝学習(英語) 終                                      |
| ○11日(水) 修学旅行(3年) 始                       | ○25日(水) 朝学習(国語) 始<br>アフタースクールスタディー 始<br>校内研修会(道徳科研究授業) |
| ○12日(木) 給食試食会                            |  |
| ○13日(金) 修学旅行 終<br>水泳指導 終<br>職場体験事後訪問(2年) |  |